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	Intro
	Grief and bereavement in Children’s palliative care
	Горе и горевание в паллиативной помощи детям


	Intro
	Grief and bereavement in children’s palliative care is very complicated. Both the caregivers and the child themselves experience grief and loss and all have to be managed effectively. Mismanagement of this stage in a child and/or families lives can lead to long-term psychological problems. 


	Горе и горевание в паллиативной помощи детям — это достаточно сложная проблема. Специалисты по паллиативной помощи вместе с детьми переживают горе и утрату, и со всем этим нужно справляться. Неправильные действия на этом этапе в жизни ребенка и/или семьи могут привести к продолжительным психологическим проблемам.



	Intro
	 Welcome


	


Приветствие

	Intro
	Welcome and introduction to the course


	Приветствие и введение в курс



	Intro
	The International Children's Palliative Care Network (ICPCN) are committed to promoting and developing web-based training for children's palliative care. This is one in a series of short courses addressing different aspects of children's palliative care.


	Международная сеть паллиативной помощи детям (ICPCN) занимается разработкой и продвижением курсов обучения паллиативной помощи детям через интернет. Это один из 
серии коротких курсов, затрагивающих различные аспекты паллиативной помощи детям.





	Intro
	 Grief and bereavement in children’s palliative care is very complicated. Both the caregivers and the child themselves experience grief and loss and all have to be managed effectively. Mismanagement of this stage in a child and/or families lives can lead to long-term psychological problems. 


	Горе и горевание в паллиативной помощи детям — это достаточно сложная проблема. Специалисты по паллиативной помощи вместе с детьми переживают горе и утрату, и со всем этим нужно справляться. Неправильные действия на этом этапе в жизни ребенка и/или семьи могут привести к продолжительным психологическим проблемам.



	 
	We hope that you will enjoy this short course and benefit from it. 
	Надеемся, что этот краткий курс будет вам интересен и полезен.



	Intro
	Aim of the course


	Цель курса



	Intro
	The aim of the course is to introduce participants to some of the issues around grief and bereavement in children’s palliative care and how to manage this.


	Цель курса — познакомить слушателей с некоторыми проблемами паллиативной помощи детям, связанными с горем и гореванием, а также научить способам решения этих проблем.



	Intro
	Objectives of the course


	Задачи курса



	Intro
	By the end of this course participants will be able to:

· Identify how a child and family are responding to anticipatory grief and bereavement as well as an application of the different theories 

· Address a child’s grief at different developmental stages

· Manage strong emotions

· Deal with difficult questions

· Recognise complex grief and manage this effectively

· Recognise delayed grief and how to manage this effectively

· Use of practical approaches such as memory work, storytelling, “children’s wills”, etc


	По окончании данного курса слушатели научатся:

определять, как ребенок и его семья реагируют на 
· антиципаторное горе и горевание, а также применять на практике разные теории;
· правильно реагировать на различные стадии горевания у детей;
· справляться с сильными эмоциями;
· отвечать на трудные вопросы;
· распознавать осложненное горе и эффективно с ним справляться;
· распознавать отложенное горе и эффективно с ним справляться;
· использовать практические методы, такие как работа с воспоминаниями, рассказывание историй, «детские завещания» и т. д.



	Intro
	Who is the course for?


	Для кого предназначен этот курс?



	Intro
	This course is aimed at all those working with children with life-threatening and life-limiting illnesses. Although most of the areas covered are psycho-social and are more beneficial to social workers, psychologists, social auxiliaries, pastoral counsellors etc, the concepts are important for all disciplines. 


	Курс предназначен для всех, кто работает с детьми, имеющими угрожающие жизни или сокращающие жизнь заболевания. Хотя большинство затрагиваемых тем относятся к области психосоциологии и имеют практическую ценность для социальных работников, психологов, ассистентов, священнослужителей, данные понятия важны для всех 
указанных профессий и областей.

	Intro
	This course is not intended to be exhaustive but part of a series of short courses covering different aspects of children's palliative care.

Access to this course is free of charge and is available for anyone with internet access. However, participants will be required to register to take the course.

Participants are free to repeat different sections of the course if required. There is also a clinical component of the course and guidelines have been developed for clinical placements in this field and the final assignment will incorporate this.

It is important to note that you will not be able to undertake the final assignment if you have not passed the multiple choice assessments at the end of each module.


	Данный курс не претендует на охват всех проблем — это лишь один из серии кратких курсов, посвященных различным аспектам паллиативной помощи детям.

Данный курс доступен бесплатно — его могут пройти все, у кого есть интернет-связь, однако для прохождения курса нужно зарегистрироваться.

Слушатели могут при необходимости проходить те или иные разделы курса повторно. В курс также включена клиническая составляющая, и были разработаны инструкции специально для прохождения практики в этой области, 
которая учитывается в итоговой работе.
Обратите внимание, что к итоговой работе допускаются только слушатели, которые выполнили тесты в конце каждого модуля.




	Intro
	Assessment and certification
	Оценка и выдача свидетельства


	Intro
	Throughout the modules there are a variety of reflective assignments which you are required to complete. At the end of each module there will also be a short multiple choice questionnaire and there will be a final assessment at the end of the course for all participants to complete. If you receive 80% or more for the assessments and complete the final assignment you will receive a certificate of completion from the ICPCN. 

The certificate can only be downloaded on successful completion of the course.
	Каждый модуль содержит различные творческие задания, которые вы должны будете выполнять. В конце каждого модуля есть также небольшой тест с заданиями на выбор одного из нескольких ответов, а в конце курса все слушатели должны пройти итоговое тестирование. Если вы получите оценку 80% или больше за тестовые задания и выполните итоговую работу, ICPCN выдаст вам свидетельство о прохождении курса.

Свидетельство можно скачать только при успешном окончании курса.



	Intro
	Modules
	Модули


	Intro
	The course is divided into two different modules

You can take the modules in any order, however it is assumed that you know the content of the previous modules.

1. What is grief, loss and bereavement and helping children to grieve.

2. Family support, different kinds of grief and practical help.


	Курс делится на два отдельных модуля.

Их можно проходить в любом порядке, однако предполагается, что перед изучением второго модуля, вы ознакомились с первым.

1. Что такое горе, потеря и горевание и как помочь детям пережить горе.

2. Поддержка семьи, различные виды горя и практическая помощь.




	Intro
	What is grief, loss and bereavement and helping children to grieve


	Что такое горе, потеря и горевание и как помочь детям пережить горе.




	Intro
	This module will discuss the following: 

· Definitions of loss, grief, bereavement and mourning

· Key theories of death, grief and bereavement 

· Key theories of death, grief and bereavement in childhood

· Myths and realities of child and adolescent grief

· Helping children grieve

· Normal effects of grief in children

· Characteristics of grief in different age groups


	В этом модуле будут обсуждаться следующие вопросы:

· Определения утраты, горя, горевания и траура
· Основные теории смерти, горя и горевания
· Основные теории смерти, горя и горевания в детском возрасте
· Мифы и реальность горя ребенка и подростка
· Как помочь ребенку пережить горе
· Обычные проявления горя у детей
· Особенности горя в различных возрастных группах


	Intro
	Family support, different kinds of grief and practical help
	Поддержка семьи, разные виды горя и практическая помощь


	Intro
	This module will discuss the following:.

· Supporting families and siblings

· Identifying and managing anticipatory grief

· Risks for complicated grief

· Identifying and managing complicated grief

· Understanding delayed grief 

· Practical Help e.g. memory work, storytelling, “children’s wills”, etc.


	В этом модуле будут обсуждаться следующие вопросы:
· Поддержка семьи, братьев и сестер умирающего ребенка
· Распознавание и преодоление антиципаторного горя
· Риск осложненного горя
· Распознавание и преодоление осложненного горя
· Понятие отложенного горя
· Практическая помощь, т.е. работа с воспоминаниями, рассказывание историй, детские «завещания» и т.д.



	Intro
	Author
	Об авторе



	Intro
	Children’s Palliative Care Social Worker
	Социальный работник по паллиативной помощи детям



	Intro
	Tracey graduated from The University of KwaZulu-Natal, Durban with a Master of Social Work (Clinical Practice) in 2003. She started her career in 1997 as a social worker for Margate & District Child & Family Welfare Society, moving onto project managing various AIDS programmes, focusing on the care and well being of children. She has also worked in addiction therapy and holds a Diploma in Marriage Guidance & Counselling from UNISA.

As Regional Manager from 2008 – 2012, Tracey opened the Durban Branch of the Bigshoes Foundation and cultivated an interest in children’s palliative care. She has been involved in teaching and training doctors, nurses and social workers in children’s palliative care and designed course work material for the purpose. She is currently an honorary lecturer in the Department of Paediatrics, UKZN Nelson Mandela Medical School.Tracey is a founding member of Umduduzi – Hospice Care for Children and is in the process of formulating her PhD in education of social workers in palliative care.
	Трэйси окончила университет Квазулу-Натал, г. Дурбан с дипломом магистра по социальной работе (клиническая практика) в 2003 году. В 1997 году она начала карьеру в качестве социального работника Общества благополучия ребенка и семьи города и округа Маргит, затем стала руководить различными проектами помощи ВИЧ-инфицированным, занимаясь помощью детям и их благополучию. Трэйси также работала с людьми, страдающими зависимостью, и имеет диплом семейного консультанта от UNISA.

Будучи региональным менеджером в 2008–2012 гг., Трэйси открыла отделение фонда Bigshoes Foundation в Дурбане и активно привлекала внимание к паллиативной помощи детям. Она занималась обучением и подготовкой врачей, медсестер и социальных работников, оказывающих паллиативную помощь детям, и разработкой материалов соответствующего обучающего курса. Сейчас она занимает должность почетного преподавателя педиатрического отделения Медицинской школы Нельсона Манделы при университете Квазулу-Натала. Трэйси — один из основателей организации Umduduzi – Hospice Care for Children. В настоящее время она готовится получить степень доктора в области социальной работы, связанной с паллиативной помощью.
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